

## Feucht-fröhlicher „Boule-Kegel-Duathlon“ im Arheilger Boulodrome

(kt) Was haben Boule und Kegeln gemeinsam? Gar nicht so wenig, denn bei beiden Sportarten sind Kugelgefühl, Hand-Auge-Koordination und Zielgenauigkeit gefragt. Als im letzten Jahr Vorschläge gefragt waren, wie die Boule- und Kegelabteilung jeweils auf sich aufmerksam machen könnten, brachte SGA-Mitglied Udo Erben, der in beiden Abteilungen aktiv ist, die Idee eines abteilungsübergreifenden „Boule-Kegel-Duathlons“ ein. Ziel ist es dabei, einen Einblick in die jeweils andere Sportart zu geben und SGA-intern Interessenten zu werben.

Die Idee fand in beiden Abteilungen großen Anklang, so dass es an die Umsetzung ging. Am Sonntag, den 27. August, war es dann so weit. Sechzehn motivierte SGA Sportkegler\*innen, darunter der 1. Vorsitzende der Abteilung Frank Geider und die Vorsitzende des Vergnügungsausschusses Martina Mees, fanden sich im Arheilger Boulodrome zu Teil 1 der Veranstaltung ein (Teil 2, die Gegeneinladung der Sportkegler, folgt im Herbst oder Winter).

Die erste Erkenntnis: Boule ist – anders als Kegeln – ein Outdoor-Sport, und da gibt es Wetter. In diesem Fall: Regen, genauer gesagt: Platzregen. Kurz vor dem angesetzten Termin um 15 Uhr goss es wie aus Eimern und die Boulebahnen verwandelten sich in eine kleine Seenlandschaft. Ein Blick auf die für Boulespieler unerlässliche Regen-App verriet, dass der Regen bald aufhören würde. Und so nutzte man die Pause, um es



Klaus Treude (SGA Abteilung Boule / Pétanque) und Martina Mees (Vergnügungsausschuss SGA Abteilung Sportkegeln) bei der Abschlussrede.

sich unter dem Dach des neu gebauten Anbaus und einem Pavillon-Zelt gemütlich zu machen und erste Kontakte zu knüpfen. Bei Kaffee und Kuchen begrüßte Klaus Treude, 1. Vorsitzender der SGA-Abteilung Boule/Pétanque, die Gäste und Beate Sander, 2. Vorsitzender der SGA-Abteilung erklärte, wie ein Boulespiel abläuft und welche Regeln dabei zu beachten sind.

In der Zwischenzeit wurden acht Bahnen regelrecht freigeschaufelt. Nun konnte das Mini-Turnier, das den Rahmen der Begegnung darstellte, beginnen. Jeweils ein/e Kegler\*in wurde per Los einem Boulespieler bzw. einer

Boulespielerin zugeordnet. Die so entstandenen Doublette-Teams spielten drei Runden Boule im Modus Formule-X bei einem Zeit-Limit von 45 Minuten.

Schnell war klar: Hier sind beiderseitig Wettkampfsportler\*innen am Werk, da wird um jeden Punkt gekämpft. In Sachen Ehrgeiz nahmen sich die Sportkegler\*innen nichts verglichen mit den Vereinskameraden der Boule/Pétanque-Abteilung. Und auch bei der Spielstärke wurden erstaunliche Entdeckungen gemacht und einige Talente gesichtet. Wichtiger noch: Nach übereinstimmender Auskunft hat es allen riesigen Spaß gemacht!

Zum Glück hielt das Wetter, so dass nach dem Turnier gegen 18:30 Uhr wie geplant gegrillt werden konnte. Bei Grillwürstchen, Steaks und Salaten tauschte man Eindrücke aus und erzählte aus dem Vereinsleben, speziell zu Trainingszeiten, Ligabetrieb und Erfolgen. Große Anerkennung erfuhren die Sportkegler von den Boulern für eine äußerst erfolgreiche Saison 2023 mit dem sensationellen Erwerb des Deutschen Meistertitels im Einzelwettbewerb durch Harald Kauck, vielen weiteren Einzeltiteln und zuletzt einem großen Coup durch den 2. Platz bei den diesjährigen Deutschen Meisterschaften der Senioren.

Die Boule-Spieler, die anders als die Sportkegler noch nicht in Sommerpause sind (letztes Liga-Spiel für beide Boule-Mannschaften gemeinsam am 09.09.2023 in Gießen), erzählten ihrerseits von der Vernetzung innerhalb der Boule-Community. So übernimmt die SGA Abteilung Boule/Pétanque traditionell die sportliche Leitung für das Heiner-Buul-Turnier im Herrngarten sowie für das Bouleturnier vom Demenz-ForumDarmstadt e. V. auf der Mathildenhöhe.

Tipp: Das diesjährige „Move for Dementia“ Bouleturnier steht unmittelbar bevor und wird am Sonntag, den 03.09.2023, von 11–15 Uhr auf der Mathildenhöhe ausgetragen (erstes Boule-Turnier nach Wiedereröffnung des Platanenhains!). Anmeldungen per E-Mail bis Freitag, 01.09.23, an: information@demenzforum-darmstadt.de